

Antrag zur UV-Sitzung am 24.03.2023

Antragsteller: Aktionsgemeinschaft an der Uni Wien



Gute Beratung schaffen und echte Orientierung bieten. Beratungskampagnen für Studienanfänger ausbauen.

Die Beratung von Maturantinnen und Maturanten sowie Erstsemestrigen ist eine der nachhaltigsten und besten Methoden, um angehenden Studierenden einen raschen und erfolgreichen Studienverlauf zu ermöglichen. Sie erlaubt es, vorab die fachlichen Anforderungen, das Interesse und die Arbeitseinteilung des jeweiligen Studienganges einschätzen zu können.

Im aktuellen Jahreskostenvoranschlag der ÖH Uni Wien wird die Erstsemestrigen- und Inskriptionsberatung mit 5000 € dotiert. Bei der größten Universität des deutschsprachigen Raumes ein viel zu geringer Prozentsatz; das gilt vor allem dann, wenn man sich die Zahl der Studienabbrüche ansieht und die budgetären Mittel, die in Relation hierzu für andere Belange ausgegeben werden. Der IHS-Maturierendenbefragung 2022 zufolge gaben 8 von 10 Maturantinnen und Maturanten an, sich nicht im ausreichenden Maße über die nachschulischen Bildungswege informiert zu fühlen.

Eine Aufstockung des Beratungsbudgets, die Ausarbeitung von Informationskampagnen und der Ausbau der Beratungsangebote, könnte vielen Maturantinnen und Maturanten die Studienwahl und den Studienbeginn erheblich erleichtern und ist ein dringliches Gebot der Zeit.

In diesem Sinne möge die erste ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung der ÖH an der Universität Wien im Sommersemester 2023 beschließen:

- Die ÖH Uni Wien möge die budgetären Mittel der Inskriptions- und Erstsemestrigenberatung mindestens auf das Niveau der Steuerberatungskosten anheben.
- Sie möge zu Beginn- und Ende der Inskriptionsfristen sowie der Anmeldephase für jene Studiengänge mit Aufnahmeverfahren auf all ihren Sozialen Medienkanälen über die Ausbildungsmöglichkeiten nach der Matura aufklären und eigene Informationstage für Studienanfänger in diesem Zeitraum anbieten.
- Des Weiteren bewerbe sie das Orientierungshilfsmittel uni:check der Universität Wien über all ihre Informationskanäle.

Zum Nachlesen:

<https://science.apa.at/power-search/11586064230226572618> (19.03.2023)

<https://www.derstandard.at/story/2000143152980/nur-haelfte-der-maturanten-fuehlt-sich-gut-ueber-studienmoeglichkeiten-informiert> (19.03.2023)